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证券代码：000045、200045                  证券简称：深纺织 A、深纺织 B 

深圳市纺织（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-07 

投资者关系活

动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访                □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

深圳市杉树资产管理有限公司 袁斌 

深圳荣炜基业资产管理有限公司 汪敬波 

时间 2021 年 9月 7日上午 9:30-10:30 

地点 公司六楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

公司总经理：朱梅柱 

公司董事会秘书：姜澎 

公司战略发展部：肖迪 

公司董事会办公室：李振宇、廖欢 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

问 1：今年以来深圳国资做大做强，很多公司都很积极，公司的战

略定位，或者说接下来几年的发展方向。 

答：目前公司正在对“十四五”战略进行修订，未来的战略定位将

继续围绕偏光片主业，实现高质量发展。一是通过优化提升现有产能、

择机启动新产线建设、积极开展行业内并购重组等方式稳步扩大偏光片

业务规模；二是注重差异化发展，有针对性地做好产品拓展规划，聚焦

超大尺寸、柔性 OLED、车载显示等未来需求高速增长的市场领域，持

续优化产品结构，提升利润水平；三是综合考虑技术壁垒、国产替代趋

势、市场前景等因素，择机向上游原材料延伸，推动偏光片集成业务发

展。 

 

问 2：面板价格的下跌对偏光片价格的走势影响大吗？ 
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答：近期面板价格走软的原因主要有三个方面：第一，面板价格周

期的自然发展趋势，价格前期涨幅较大，不可持续；第二，面板厂商新

产能开出，供应能力提升；第三，随着新冠疫苗接种率的提升，全球经

济活动逐渐恢复，“宅经济”的刺激作用逐渐减弱，显示产品市场需求

有所回落。偏光片市场价格与面板价格关联度较高，并随着面板价格的

涨跌而波动，但波动的幅度较小。前期面板价格的涨幅远超偏光片价格

的涨幅，面对近期面板价格的走软压力，偏光片市场价格下降的空间不

大。 

国内主流面板厂商 10.5 代线投产放量带动 65、75 吋超大尺寸产品

需求上涨，公司 7 号线量产后可匹配 10.5 代线的需求，将有效提升公司

超大尺寸偏光片产品的供货能力，有助于提升公司偏光片销售收入水平

与产品价格。 

 

问 3：毛利率相较其他厂商低的原因？  

答：主要是因为厂商之间的客户结构、产品结构不同。7 号线投产

后匹配超大尺寸偏光片产品，有利于提升公司产品毛利率。 

 

问 4：目前产品结构如何？ 

答：目前，公司以中大尺寸偏光片产品为主，同时拥有多尺吋、多

系列产品的生产能力，7 号线量产后将有效提升公司超大尺寸偏光片产

品的供货能力，可以满足不同客户对于不同产品的需求。 

 

问 5：小尺寸产品，比如手机用偏光片产品的毛利与大尺寸电视用

偏光片的毛利相比如何？原因是什么？ 

答：相比于电视用偏光片，手机用偏光片产品的价格和毛利均较

高。主要原因是近年终端消费市场对手机产品的厚度提出更高的要求，

手机用偏光片产品的技术要求、原材料、生产工艺等与电视用偏光片存

在差异，同时生产车速较低，单位时间产量较少。 

 

问 6：7号线进展情况如何？主要客户有哪些？ 
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答：7 号线的幅宽为 2.5 米，是全球为数不多的三条超宽幅偏光片生

产线之一，能够满足全球 8.5/8.6 代、10.5/11 代等高世代面板产线的需

求，特别是匹配 10.5/11 代线具有最佳的经济生产效率。目前，7 号线产

品已通过国内主流面板厂商验证。7 号线预计于今年底完成爬坡，良率

达到行业平均水平。 

 

问 7：我们注意到盛波光电之前与日东电工签订了《技术合作合同

书》，需要向日东电工支付技术服务费用，随着 7 号线转固，这些技术

服务费用如何处理？ 

答：盛波光电支付给日东电工的技术服务费用计入 7 号线的固定资

产中，后续计量时，在每月的折旧中进行摊销。 

 

问 8：公司前期实施了员工持股计划，后续会实施股权激励计划

吗？ 

答：公司今年推出的第一期员工持股计划代表了今年董事会换届后

管理层对公司发展的坚定信心。目前公司正在推进经营班子市场化选聘

工作，会同步制订长效激励计划。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2021 年 9 月 7 日 


